
党的二十大报告提出袁营造市场化尧法治

化尧国际化一流营商环境遥 近年来袁包头稀土高

新技术产业开发区人民法院将其作为一场新

的政治大考尧党性大考尧能力大考尧作风大考袁
充分发挥优化法治化营商环境的司法作用袁积

极探索机制创新袁全面推动立案尧审判尧执行各
环节优化提升袁依法服务保障法治化营商环境

建设工作袁更好地满足人民日益增长的司法需

求袁为推动高新区经济社会高质量发展尧助推

优化法治营商环境提供了有力的司法保障遥

护航企业促发展 履职尽责护权益
包头稀土高新技术产业开发区人民法院助推优化法治化营商环境

提供精准服务
彰显司法温度1

野种好梧桐树袁引来金凤凰遥 冶在
包头稀土高新技术产业开发区法院
看来袁 能否利用好尧 发挥好审判职
能袁抓好执法办案主业袁依法保护企
业合法权益袁 是让企业看得见法律
的野力度冶袁感受得到法律的野温度冶袁
从而打造法治化最优营商环境的关
键遥

野感谢法官的辛苦付出袁 克服异
地执行难等诸多压力袁 维护了我们
企业的合法权益 遥 冶2022 年 8 月 15
日袁 该院收到内蒙古联众工程机械
有限公司送来的感谢牌匾袁 感谢法
官为企纾困尧为企护航遥

野该公司近几年诉讼案件数量较
大尧标的额较高袁当事人众多且基本
在外地袁 加之工程机械车辆流动性
大 袁 为审判执行工作带来诸多困
难遥 冶包头稀土高新技术产业开发区
法院综合办公室主任李慧琴介绍 袁
在了解到案件情况后袁 法院充分发
挥涉企案件绿色通道作用袁 将该公
司的系列案件列为服务经济高质量
发展的案件袁由一把手主抓尧分管领
导督办袁细致梳理案情脉络袁深入分
析审判尧执行难点袁针对案件特征制
定了针对性举措袁确保在审理尧执行
过程中袁有理有力有节开展工作袁快
速将案件审理完毕袁 高效将权益兑
现到位遥

本案的妥善处理袁让涉诉企业既
感受到法律的威严袁 亦体会到法律
的温度袁 为保障民营企业等市场主
体合法权益尧 助力法治化营商环境
的营造提供了精准司法服务和有力
司法保障遥
据李慧琴介绍袁去年以来 袁该院

将营商环境政治教育尧 政策法规学
习和典型案例教育纳入学习体系 袁
制定了 13 条优化法治化营商环境措
施和叶关于开通涉企诉讼野绿色直通
车 冶的实施措施 曳袁并创新法治化营
商环境野335冶工作法噎噎一项项实举
为企业发展送上了 野定心丸冶遥 2022
年袁 该院受理的涉企案件占受理案
件总数的 67%袁其中审理破产案件 3
件袁 股权转让纠纷等案件 22 件袁助
力困境企业重获新生遥

构建联动机制 助企解难纾困2
2022年 3月份以来袁面对新冠疫情防控

的严峻形势袁该院调解中心从未停止调解的
脚步遥

2022年 3月 17日袁 包头商事法律调解
中心接受该院委派袁 对 34位业主诉包头某
房地产公司逾期交房违约金系列案件进行
调解袁充分利用人民法院调解平台进行线上
和线下调解袁 双方当事人在 2022年 3月 29
日就调解意见达成一致袁纠纷圆满化解遥

调解工作中袁包头商事调解中心积极联
系当事人袁在征得当事人同意后进行线上调
解袁有效解决了因疫情影响当事人出行不便
的问题遥 为保障案件双方当事人权益袁提高

调解效率袁驻院调解中心对纠纷进行合并调
解袁 共同沟通违约金的赔偿金额及给付日
期遥在该院干警的配合协调下袁仅用时 12天
就圆满化解了纠纷袁切切实实让企业和群众
坐上了纠纷化解的野直通车冶袁达到了野又快
又好冶野案结事了冶的良好效果遥

据介绍袁 疫情期间服务企业不停工袁该
院按下野智慧法院启动键冶袁充分保障网上立
案野不掉线冶尧云端审判解纠纷尧网络执行野不
掉队冶袁依法保护市场主体合法权利袁真正找
准制约优化法治化营商环境的难点尧 堵点尧
痛点袁以思想野破冰冶带动行动野突围冶袁推动
优化法治化营商环境工作取得实效遥

记者在采访中了解到袁 为更加便利当
事人捋清案件事实尧理清争议焦点袁有效缩
短调解周期袁 包头稀土高新区法院与包头
商事调解中心通力协作助力涉企纠纷快速
化解袁 在打造法治化营商环境工作中充分
发挥行业调解的专业优势袁 做好多元化解
民营企业矛盾纠纷工作袁 有针对性为企业
提供法律咨询和司法服务袁 引导企业防范
风险尧守法经营袁健康发展遥同时袁为辖区企
业提供野量身定制冶的法律咨询尧释法答疑尧
心理疏导等法律服务袁 致力于将涉企纠纷
化解在诉前袁为民营企业提供更加优质尧全
面的司法服务遥

延伸审判职能 厚培发展沃土3
野高新区法院理解民营企业家的忧盼袁

通过实实在在的惠企良策全力支持我们民
营企业轻装上阵创新发展袁 全力帮助民营
企业家心无旁骛干事创业遥 尤其是在执行
过程中不断创新执行方法袁 充分运用执行
和解尧执行转破产等灵活执行方式袁将文明
执行尧 善意执行的理念和做法落实到每一
个执行案件中袁让我们很是暖心袁也更有信
心浴 冶

野希望今后进一步加强法院与企业的
沟通机制袁期待出台更多利企惠企举措遥 冶

噎噎
座谈会上袁 法院向企业家们详细介绍

了涉企案件办理尧推进问题整改尧树立被监
督意识尧亮点举措落实等情况袁与企业代表
全面细致地进行了交流研讨袁 企业家们畅
所欲言袁积极建言献策袁也为该院的实举良
策频频点赞遥

自 2022 年野迎接二十大尧优化法治化
营商环境尧服务保障高质量发展冶大讨论活
动开展以来袁 这样的座谈场景在包头稀土
高新技术产业开发区法院时常可见遥

在攻坚野破冰冶的关键阶段袁该院进一
步延伸征求意见的触角袁主动接受企业和
群众对法院整改举措的评判袁按照野走访
一家企业尧梳理一个司法需求尧建立一部
联系热线尧带回一个发展建议冶的新思路袁
创新野延伸司法服务冶的方式方法袁组织干
警到企业宣讲民法典尧叶公司法曳叶中华人
民共和国劳动法曳等与企业密切相关的法

律知识袁为企业答疑解惑遥 组织企业野坐庭
听案冶和野上门问诊冶袁帮助企业堵漏洞尧防
风险袁引导企业由野事后维权冶到野事先预
防冶袁助力企业健康发展遥 法官们了解企业
发展状况袁 现场解答法律问题袁 征询企业
是否遇到涉法涉诉问题袁 对法院工作的意
见和建议遥 同时袁加强宣传法院野优化法治
化营商环境冶 的决心和举措遥 通过企业提
出的意见建议袁 及时发现法院在立案尧审
判尧 执行环节存在的问题袁 有效提升企业
司法获得感袁 充分保障好企业的合法权

益袁使打造稳定尧公平尧透明的法治化营商
环境由一个目标逐渐变为现实遥

法治化营商环境建设没有 野休止符冶袁
只有野渐强音冶遥野正因如此袁下一步袁该院将
以党的二十大精神为指引袁 围绕打造一流
营商环境袁积极构建耶立尧审尧执尧破爷一体化
工作格局袁持续寻求司法服务新方式尧新途
径袁 为经济社会高质量发展培育稳健的法
治生态土壤遥 冶包头稀土高新技术产业开发
区人民法院党组书记尧院长吴燕如是说遥

渊肖玥冤

服务

召开优化法治化营商环境交流座谈会遥 崔翼 摄

进企业召开座谈会遥 崔翼 摄
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